

Gran REVUELO

PRODUCE LA INVESTIGACION SOBRE LA CARRETERA PANAMERICANA

FERGUSON PIDIO QUE LOS ESTADOS UNIDOS CONCIERTEN UN TRATADO CON LAS OTRAS REPUBLICAS PARA PONER LA CARRETERA BAJO EL CONTROL DE LA UNA COMISION INTERNACIONAL

Y que se definan los derechos y las responsabilidades y las contribuciones respectivas al costo de mantención.—Dijo que ninguna de las otras naciones incluidas en el proyecto tiene ideas de cuáles serán sus derechos

WASHINGTON, 27 UP.—El comité senatorial de gastos de guerra concentrará hoy sus investigaciones en descubrir si se entró en acuerdos secretos en lo tocante a la construcción de la carretera panamericana. En las sesiones de hoy prestarán declaraciones funcionarios del departamento de estado, del ejército y de la administración de carreteras públicas. El senador republicano Homer Ferguson, miembro del comité investigador que regresó recientemente de una gira de inspección de la carretera ha expresado "graves dudas" respecto a la conveniencia de completar las obras considerando que su costo es "extravagante" y que se carece de planos adecuados. Señaló que ninguna de las personas relacionadas con el proyecto sabe aún dónde irá a terminar la carretera. "Deseamos saber —añadió— si existen acuerdos respecto al uso y control de la carretera y si no existen la razón porque no hayan sido finiquitados.

Deseamos también saber, por qué se han construido ramales



SENADOR FERGUSON

HA EXPRESADO GRAVES DUDAS DE LA CONVENIENCIA DE COMPLETAR LAS OBRAS CONSIDERANDO QUE SU COSTO ES EXTRAVAGANTE Y QUE SE CARECE DE PLANES ADECUADOS

Señaló que ninguna de las personas señaladas en el proyecto sabe a dónde va a terminar la carretera

DESEAMOS SABER —AÑADIÓ— SI EXISTEN ACUERDOS RESPECTO AL USO Y CONTROL DE LA CARRETERA Y CUAL ES LA RAZON PARA QUE NO HAYAN SIDO FINIQUITADOS ESOS ACUERDOS

que nada tienen que ver con la carretera panamericana. Aún estamos gastando mil dólares por milla en el proyecto a pesar que se han abandonado las rutas militares a favor de rutas panorámicas. El departamento de estado debe estar en condiciones de decirnos si la carretera tiene actualmente finalidades militares o si se trata sólo de un gesto de solidaridad hemisférica.

Ferguson señaló que los Estados Unidos no han adquirido derecho alguno sobre la carretera construida por ingenieros norteamericanos, siendo que ninguna de las otras naciones incluidas en el proyecto tienen idea de cuáles serán sus derechos. Pidió que los Estados Unidos concerten un tratado con las otras repúblicas para poner la carretera bajo el control de una comisión internacional y que se definan los derechos, las responsabilidades y las contribuciones respectivas al costo de mantención.

Cohetes capaces de conducir pasajeros a través del Atlántico

Extraordinaria brillantez cívica revestirá el bautizo de la Escuela Ricardo Jiménez

A este acto concurrirán las Escuelas de Cartago y Colegio San Luis Gonzaga, Banda Militar cartaginesa y municipio de aquella localidad

El solemne bautizo de la Escuela Ricardo Jiménez, situada en la baricada del Pacífico, en esta capital, revestirá extarordinaria brillantez cívica.

PASA a la Página OCHO

El sábado 28 serán inaugurados los servicios del Patronato de la Infancia de Limón

En ese día entregará el edificio Finlay a la Junta Provincial del Patronato, el señor Subsecretario de Trabajo y Previsión Social, Lic. don Hernán Bejarano Rivera

El próximo sábado 28 de los corrientes, la Junta Provincial del Patronato Nacional de la Infancia de Limón, entrará en posesión de su edificio.

PASA a la página DOS

POR GIGANTESCA FUE RECHAZADA

LA OFERTA DE ACEITE ARGENTINO

Costa Rica no podría adquirir las cinco mil toneladas de este aceite crudo de mani por cuanto no tendría espacio acondicionado en ninguna parte para almacenarlo ni envases suficientes para envasarlo

La compra, por otra parte, pasaba de los dieciséis millones de colones, suma fantástica para las actuales condiciones del Erario público

...Por intermedio del Dr. Chia

PASA a la Página TRES

Desmentido don Miguel Rodríguez Villarreal

Los conductores e inspectores del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, en cuerpo, han hecho manifestación pública de que en ningún momento le han suministrado el menor informe con relación al movimiento de la empresa nacional

También le dicen los conductores que apenas algunos de ellos lo conocen como simple pasajero...

En virtud de las declaraciones del ex-diputado don Miguel Rodríguez Villarreal aparecidas en el Diario de Costa Rica de hace tres días, en las que afirmó que...

PASA a la Página TRES

LOS EMPLEADOS DE TRAFICO DE TRANVIAS NO HAN PRESENTADO SUS RENUNCIAS

El preaviso a las compañías eléctricas por empleados de otras departamentos comenzó a surtir efectos desde el 24 de este mes

Con el objeto de suministrar de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, logramos saber es del movimiento de los empleados

(Pasa a la Pág. TRES)

Ochenta millones de dólares en la construcción e instalación de estaciones experimentales de proyectiles cohetes

INVERTIRA GRAN BRETANA EMPENADA EN EL EXITO DE ESA EMPRESA

LONDRES, 27. UP— Que Gran Bretaña tiene intenciones de gastar ochenta millones de dólares en la construcción e instalación de estaciones experimentales de proyectiles cohetes

PASA a la Página TRES

TRAFICO LICITO DE CARNE

DE GANADO CERDOSO POR EL TERRITORIO NACIONAL

Lo autoriza el poder ejecutivo para atender debidamente las necesidades del consumo.—Y como medio también de evitar su expendio clandestino

SE IMPONE —DICE— FACILITAR EL TRAFICO DE ESAS CARNES SIN DESCUIDAR EL ASPECTO SANITARIO DE LAS MISMAS

El Poder Ejecutivo ha emitido un decreto por medio del cual se permite el tráfico lícito de carne de ganado cerdoso por el territorio nacional, como medio para

atender a las necesidades del consumo. Hace ver que "para atender debidamente las necesidades del territorio nacional, como medio para"

PASA a la página DOS

COMPLICASE EL NEGOCIO GANADERO

CONFIRMASE AMPLIAMENTE QUE SE ESTA EXPORTANDO EL GANADO GORDO DE QUE DISPONE EL PAIS PARA SU CONSUMO.—LOS PROPIOS INTERESADOS EN LOS FAMOSOS "PERMISOS DE TRANSITO" CONFIESAN QUE EL GANADO FLACO QUE IMPORTAN LO DEJAN EN EL PAIS Y QUE A CAMBIO DE ESE GANADO ESTAN ENVIANDO EL GORDO PARA EL DESTACE.—Y CONFIRMAN TAMBIEN QUE LA AFLUENCIA DE GANADO GORDO A LA FERIA DE ALAJUÉLA HA SIDO MUY ESCASA

Y SIENDO ESCASO EL GANADO GORDO, COMO SE CONCIBE QUE SIGAN HACIENDOSE EXPORTACIONES DE GANADO POR EL PUERTO DE LIMON?

PRECIPITADAMENTE EL PAIS VA HACIA LA CRISIS DE GANADO DE DESTACE, MAXIME SI SE PERMITE EXPORTAR TODO EL GANADO QUE INDICAN LOS PERMISOS DE "TRANSITO".—INDICAN LOS GANADEROS E INDUSTRIALES DE GANADO DE DESTACE QUE LO QUE PROCEDE ES QUE SE CORTEN DE RAIZ ESAS EXPORTACIONES Y QUE SE AUTORICE A LOS INTERESADOS A VENDER EN EL PAIS EL GANADO FLACO QUE YA INGRESO.—DE NO ADOPTARSE ESTA MEDIDA, SE SEGUIRA ENVIANDO AL EXTERIOR EL POCO GANADO GORDO CON QUE CUENTA EL PAIS PARA HACER FRENTE A LAS NECESIDADES DEL CONSUMO

ESTA PENDIENTE EL PAIS DE LA RESOLUCION DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, QUIEN DECLARO QUE ESTA ESTUDIANDO ESE IMPORTANTE ASPECTO

EA:

Nuevas esperanzas de ser hallado el TI-2, pág. 4.—Costa Rica pide aumento de la cuota de harina, pág. 5

Las declaraciones del señor Presidente de la República licenciado don Teodoro Picado a LA TRIBUNA de antier, en las que manifestó que no se permitirán nuevos permisos ni de exportación ni de tránsito de ganado, han descontrolado a quienes venían realizando esos negocios. Y así vemos cómo en LA TRIBUNA de hoy, uno de esos empresarios trata de justificar tales exportaciones. Pero la

PASA a la página DOS

ULTIMA HORA

AÑO IV

Nº 1128

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 27 DE SETIEMBRE DE 1946

CAMPO PAGADO

LA C.T.C.R. ANTE LA RENUNCIA COLECTIVA DE EMPLEADOS Y TRABAJADORES DE LAS COMPANIAS ELECTRICAS POR EL AUMENTO DE SALARIOS SIN ALZA DE TARIFAS

Enfrente al conflicto planteado entre la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A. y sus empleados y trabajadores por demanda de aumento de sueldos y salarios, la CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA, declara lo siguiente:

- 1) Sin la intervención de la CTCR, los empleados de las oficinas centrales de la Empresa, en forma espontánea, presentaron la renuncia colectiva de sus puestos, señalando la fecha desde la cual debe contarse el pre-aviso, si la Empresa no accede a la petición de aumento del 40 por ciento de sus sueldos. Al actuar así, están procediendo legalmente, a pesar del empeño de la Empresa de afirmar lo contrario.
- 2) La Empresa, en contestación a la demanda de sus empleados, ha comenzado a aceptarles la renuncia de inmediato. Así lo hizo, por ejemplo, con el personal de oficinas.
- 3) Desde el momento en que la Empresa ha comenzado a aceptar las renunciaciones, la CTCR, ha asumido la dirección del movimiento, tomando en cuenta que la gravedad del mismo, porque se ha extendido a todos los Departamentos de la Empresa, requiere una mejor orientación. La CTCR, cumple así también con su obligación de CENTRAL SINDICAL al servicio de los trabajadores.
- 4) La CTCR, estima que la Empresa ha apresurado los acontecimientos aceptando de inmediato las renunciaciones, sin esperar a que corra el término de pre-aviso. El conflicto hubiera tenido otro carácter, si las conversaciones de arreglo se hubieran realizado con todos sus empleados trabajando en el período de pre-aviso.
- 5) En cuanto a la demanda de aumento de sueldos y salarios, que ahora se ha extendido a todos los Departamentos de la Empresa, la CTCR, la considera justa y peleará al frente de los trabajadores y empleados de la misma a través de nuestro Sindicato y por todos los medios a nuestro alcance por obtenerla.

6) La CTCR, se opondrá firmemente a que cualquier aumento de sueldos y salarios se descargue sobre el consumidor de corriente por medio de la elevación de tarifas, que es lo que pretende la Compañía.

7) Cualquier actitud de los trabajadores y empleados de la Empresa en su lucha por mejores sueldos y salarios encontrará de inmediato el respaldo activo de todas nuestras organizaciones afiliadas.

8) Con el deseo de llegar a un arreglo satisfactorio del conflicto, una comisión de la CTCR, celebró ayer una entrevista con Mr. Gehrels. La posición de la Empresa es la de que se le permita primero el aumento de tarifas para proceder a aumentar los sueldos y salarios. La CTCR, mantuvo firmemente el criterio de que el aumento debe salir de las utilidades de la propia Empresa y nunca de las masas consumidoras de energía eléctrica.

9) Nuestra Comisión pidió a los personeros de la Empresa una contra-propuesta a la demanda de sus empleados y trabajadores de un 40 por ciento de aumento. La contestación fué una negativa rotunda. La respuesta fué: "NI UN CINCO POR CIENTO SI NO SE ELEVAN LAS TARIFAS".

Tal es la situación en que se encuentra este conflicto. La CTCR, reitera a los empleados y trabajadores de la Empresa su firme decisión de agotar todos los recursos a su alcance por la conquista de sus reivindicaciones.

La CTCR, hace un cordial llamamiento a la opinión pública para que apoye esta justa demanda de los empleados y trabajadores de las Empresas Eléctricas, bajo la consigna de **POR UN AUMENTO DE SUELDOS Y SALARIOS SIN AUMENTO DE TARIFAS.**

COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA CTCR.

Setiembre 27 de 1946.

COMPLICASE

VIENE de la pág. UNO—ciudadanía, que está pendiente de la actitud que al respecto asuma el Poder Ejecutivo y que ha visto con simpatía aquella terminante prohibición, aunque espera que se prohíba también que se exporte el ganado que, en calidad de tránsito ya ingresó al país, no puede prestar oídos a las explicaciones de los interesados, pues con esas explicaciones se trata de lanzar columnas de humo. Veamos, pues, la realidad de las cosas.

NO HAY GANADO GORDO PARA EL CONSUMO

Han sostenido los señores ganaderos e industriales de ganado de destaque, que el país carece de ganado gordo. Y que con el pretexto de los "permisos de tránsito" se está exportando el poco ganado gordo de que se dispone y dejándose en el país el ganado flaco importado, a sabiendas de que los pastos se encuentran en muy malas condiciones para engordar ese ganado. Don Enrique Clare, en su explicación de hoy en LA TRIBUNA, confirma la afirmación de aquellos señores cuando dice: "La afluencia de ganado gordo a la feria de Alajuela fué muy escasa". Es decir, que uno de los interesados en que se autoicen los permisos de ganado de tránsito, y uno de los que reconoce que el negocio consiste en importar ganado flaco para luego exportar igual número de cabezas de ganado gordo, sostiene que hay escasez de ganado gordo en el país.

QUE ES LO QUE SE PRETENDE?

De lo anterior se desprende que esos interesados en los permisos de tránsito de ganado, lo que pretenden es exportar todo el ganado gordo de que se dispone en el país. A ellos muy poco les importa que el país se quede sin ganado gordo y que se produzca la escasez absoluta y como consecuencia el alza de los precios. A ellos lo que les importa es exportar ganado gordo a cambio de ganado flaco, aunque el fisco no derive ninguna utilidad, que la utilidad—según su criterio—debe ser para los interesados en tales negocios ganaderos.

SE EXPLICA UN CASO PERO LOS OTROS?

Hemos informado—y nuestras informaciones están ampliamente confirmadas—que los permisos de exportación y de tránsito de ganado se refieren nada menos que a 2,500 cabezas. Don Enrique Clare explica hoy en LA TRIBUNA lo referente a la exportación de 500 cabezas. Pero no le dice nada al país de la exportación de las otras dos mil cabezas. Y lo más importante que conviene recalcar es que el señor Clare confirma lo que ha dicho ULTIMA HORA: que se importaron 500 cabezas de ganado flaco, que ese ganado fué vendido en el país, y que en cambio fueron exportadas

500 cabezas de ganado gordo.—Es decir, que se está exportando el ganado gordo que se necesita para el consumo nacional. Y ahora se pretende que el señor Presidente de la República autorice que sigan esas exportaciones.

Y CUALES AUTORIDADES HAN CONTROLADO LA CANTIDAD DE GANADO IMPORTADO?

Y surge ahora otra pregunta, que don Enrique Clare no ha aclarado en su larga explicación: cuáles autoridades han controlado la importación de ganado cuyo tránsito ha sido autorizado? Podría decirnos la secretaría de hacienda cuántas cabezas de ganado han ingresado por la frontera, al amparo de los permisos de tránsito? Todo ese ganado no ha pagado los impuestos de importación. Y qué garantía existe de que se cumplirán los requisitos de los permisos de tránsito? Ese ganado será exportado? Cuáles funcionarios han sido encargados de controlar el cumplimiento de esos permisos?

EL PAIS SE QUEDARA SIN GANADO GORDO

Hechas las anteriores consideraciones, llegamos al convencimiento de que los famosos permisos de tránsito de ganado, traerán como consecuencia la carencia absoluta de ganado gordo para el destaque y consiguientemente el alza desmedida de los precios, en perjuicio de los consumidores. No cabe duda alguna que si se importaron 2,500 cabezas de ganado flaco, se están exportando 2,500 cabezas de ganado gordo, o sea del ganado de que se dispone para hacer frente a las necesidades del consumo.

DEBEN IMPEDIRSE ESAS EXPORTACIONES

El señor Presidente de la República ha declarado que está estudiando el aspecto legal en cuanto a si debe permitirse o no que siga la exportación del ganado, que al amparo de los permisos de tránsito, ya ingresó al país. Los propios interesados en esos negocios han declarado que lo que se ha estado exportando no es el ganado flaco importado sin el ganado gordo de que se dispone en el país. Así las cosas, el señor Presidente de la República debe prohibir que se siga exportando ese ganado gordo. El camino es sencillo: que se autorice a los interesados a vender en el país el ganado flaco que ya ingresó. Y que en consecuencia se prohíba de raíz todas las exportaciones de ganado. Los propios interesados han revelado que lo que han exportado y quieren seguir exportando es ganado gordo. Pues el ganado flaco no les interesa para que el negocio resulte. Ese ganado flaco lo han vendido en el país y venderán todo el que se les autorizó importar. Procede pues la prohibición terminante de exportación de ganado. El país confía en que el señor Presidente de la República resolverá la cuestión legal de que habló adoptando ese camino, que es el más indicado.

TRAFICO

VIENE de la pág. UNO—consumo de carnes de ganado en las diversas localidades del país y como medio para evitar su expendio clandestino se impone facilitar el tráfico de esas carnes sin descuidar el aspecto sanitario de las mismas.

Y para tal efecto se dictan medidas de control en el sentido de que tal tráfico quede permitido pero siempre que los animales sean destazados en los mataderos municipales de las cabeceras de provincia, que cuenten con los servicios técnicos de veterinarios o de ingenieros agrónomos especializados en la materia, y que las carnes, debidamente selladas y acompañadas de una constancia que garantice la inspección veterinaria, sean transportadas en condiciones higiénicas, a juicio de las autoridades sanitarias.

EL SABADO

VIENE de la pág. UNO—sesión de su nuevo local propio adquirido por la suma de sesenta mil colones.

En ese día quedarán inaugurados los servicios en favor de la infancia de la provincia del Atlántico.

El señor sub secretario de Trabajo y de Previsión Social, don Hernán Bejarano Rivera, entregó oficialmente el edificio Finlay, en cuyas amplias salas serán acondicionados los servicios de la institución.

El local adquirido para tales fines propósitos es un edificio moderno de tres pisos y fabricado de concreto.

La Isla de Serk

El país ideal. Un estado ideal en el siglo XX, como lo denomina Luis Sclosse, en el libro que le ha dedicado. Se trata de la isla de Serk, en el Canal de Mancha.

Si soberana, la señora Dudley Beaumont, sucedió a su padre, muerto en 1927, después de 45 años de reinado. Se dedicó con efecuencia a sus aficiones naturalistas y a la investigación arqueológica.

En la isla de Serk son desconocidos los impuestos; el servicio militar no existe, el Parlamento se reúne una vez al año, la justicia es gratuita, el suelo fértil, la vegetación opulenta, la circulación de automóviles prohibida. El soberano debe homenaje al rey de Inglaterra, pero sus súbditos no son ingleses.

La isla mide seis kilómetros de largo por 1.850 metros de anchura, y sus habitantes son 244 hombres y 262 mujeres.

Los ricos cargos retribuidos en parte son los del maestro de escuela y los sepultureros.

El pago de impuestos corre a cargo de turistas, dueños de casas y propietarios de perros. Magnífica la isla de Serk!

COHETES

BIENE de la pág. UNO — Cohetes durante los tres años próximos, fue revelado hoy por el diario "London Daily Express". Se han destinado considerables sumas para la invención de cohetes capaces de conducir pasajeros a través del atlántico.

LOS EMPLEADOS

BIENE de la pág. UNO — Mañana que los trabajadores del tráfico de tranvías no han presentado los pliegos de sus renuncias a la gerencia de la empresa eléctrica.

En cuanto a los obreros de los demás departamentos que ya renunciaron, el pre-aviso dado a la compañía comenzó a surtir sus efectos desde el 24 de ese mes. Lo que no se sabe es la actitud que asumirá el gobierno en el caso de una emergencia en los servicios telefónicos y eléctricos.

UN TORO GIGANTESCA

BIENE de la pág. UNO — Una propuesta de aceite de mani fue formulada a nuestro país por un argentino a nuestro país. La propuesta que ascendió a cinco mil toneladas de aceite.

El Consejo Nacional de Producción consideró ayer esta propuesta rechazándola por gigantesca, precisamente, ya que el país no cuenta con espacio acondicionado para depositar una tan alta cantidad de aceite ni envasarla.

Además, el valor de la compra para subir a más de 16 millones de colones, suma fantástica para las actuales condiciones del mercado público.

DESMENTIDO

BIENE de la pág. UNO — Los conductores y altos empleados del Ferrocarril Eléctrico del Pacífico le informaron de lo que el movimiento de esa empresa, los primeros hicieron en nuestra colega LA TRIBUNA, de esta mañana, una terminante declaración con la que desmienten al señor Rodríguez Villarreal, y con que, de ser cierto lo que este señor ex-diputado dice, no le

SIN COMENTARIOS

El Jefe de la Sección de Veterinaria y Sanidad Animal de la Dirección General de Ganadería, Dr. don Edgar Rivera Martín, CERTIFICA:

Que nuestros alimentos no son los que han producido casos de envenenamiento de ganado

Sr.
Jefe del Departamento de Veterinaria
Centro Nacional de Agricultura
CIUDAD.
Señor de nuestra consideración:
Por la presente pedimos a Ud., respetuosamente se sirva decirnos si en las fincas en donde se han presentado envenenamientos comprobados por mezclas de concentrados, hay alguna que haya reportado haber sido debido a concentrado comprado en nuestro negocio.
Atentamente,
BODEGA MADRIGAL, S. A.
Ing. Hernán Mora A.

SERVICIO DE PERITOS VETERINARIOS
REPUBLICA DE COSTA RICA
Asunto: Envenenamiento por concentrados
S. Pedro de Montes de Oca, 25 de Setbre. de 1946
Señor
Bodega Madrigal
Ing. Hernán Mora
San José.
Acuso recibo de su atenta con fecha 24 del mes en curso, en la cual nos pide que le digamos si entre los casos de envenenamiento de ganados que se han presentado con motivo de consumo de concentrados, hemos podido comprobar algún caso que haya sido ocasionado por los concentrados que Uds. venden, a este respecto me permito manifestarle a Ud. que de los casos hasta el momento reportados a este Departamento, en ninguno hemos podido comprobar que esos envenenamientos hayan sido producidos por el consumo de mezclas que Uds. venden a los ganaderos.
De Ud. Atto. Sr. Sr.
DR. EDGAR RIVERA MARTIN
Veterinario y Sanidad Animal
Dirección Gral. de Ganadería



La casa de confianza del ganadero

UN LEON EXTRAORDINARIO PLANTAS QUE PARECEN FIERAS

Ocurrió hace pocos años en París, un caso terrible, en la función de un circo, que tenía una gran jaula de leones. El domador daba una representación en la que intervenían diez y nueve leones, seis de ellos domesticados por él; los trece restantes, aunque también domesticados, no le conocían. Resbaló en el momento de penetrar en la jaula uno de estos últimos leones, se

quedará otro camino que el de dar a conocer los nombres de los conductores y de esos "altos empleados" que lo han tenido al corriente de las entradas y salidas de la empresa.
Otro detalle interesante que se deja ver en esa declaración de todo el cuerpo de conductores e inspectores a que nos referimos es el que dice que a penas algunos de ellos conocen al señor Rodríguez Villarreal, y como un simple pasajero. De lo que se deduce, que no hay tal que sea uno de los grandes agricultores, que movilizan toneladas entre madera y leche, por los trenes del ferrocarril.

arrojó sobre él, derribándolo violentamente; los otros se le echaron encima, creyendo todos los concurrentes que moriría allí despedazado.

Entonces sucedió una cosa admirable: el más grande de los leones se precipitó sobre los que atacaron al domador, arremetiendo contra ellos con formidable fuerza. Era el león preferido de su dueño, y combatió con tanta bravura por salvarle la vida que, a pesar de sufrir graves mordeduras, consiguió hacer retroceder a todos los atacantes, dando tiempo a que la servidumbre del circo abriera la puerta de la jaula y se llevase al domador, quien con una piedad rota por un tremendo mordisco, estuvo diez meses en un hospital sin poder caminar.

RODOLFO DE HAPSBURGO

El generoso Rodolfo de Hapsburgo se hallaba con su ejército en un lugar en donde todos pa-

Además de las plantas venenosas, existen otras conocidas de los naturalistas que pueden quitar la vida a un ser humano si éste se pone a su alcance.

Un ejemplar de esta naturaleza es el árbol canibal de Australia, cuyas poderosas hojas pueden cezararse a semejanza de una trampa y dar muerte al imprudente investigador.

Otra planta feroz es el árbol telegrafo, de la India, cuyas hojas se mueven en la forma más curiosa. Si alguien toca una de esas hojas se expone a recibir una

fuerte descarga eléctrica capaz de matar a un hombre de corazón débil. La peor de todas estas plantas homicidas es el pulpo vegetal, que crece cerca del lago Titicaca. Fue descubierta por un explorador que, al oír los aullidos agonicos de un perro, corrió al lugar de donde partían y encontró al animal enredado en una red de lianas, semejante a cuerdas. Hizo todo lo posible por libertarlo y lo consiguió, pero no sin que el hombre y el perro se caparan sangrantes de las heridas inferidas por el monstruo.

decían una sed terrible. Alguien halló modo de procurarse una jarra de agua e inmediatamente se lo llevó a Rodolfo como regalo e inapreciable tesoro. El tomó el codiciado vaso en sus manos, exclamando como lo hiciera Alejandro el Grande:

—Yo solo no puedo beber. Todos no pueden participar de este pequeño sorbo. La sed que me abrasa no es solamente mía, sino de todo mi ejército.

Y diciendo esto derramó en el suelo el contenido del vaso.

OBLIGADO A DESCENDER UN AVION HOLANDES POR CAZAS ESPAÑOLES

BARCELONA, 27 UP.— Un avión comercial holandés fue obligado a aterrizar en el aeródromo por cazas españoles, por volar sobre zonas prohibidas de la frontera. El avión holandés permaneció en Gerona media hora, reanudando luego el vuelo Madrid-Lisboa.

Nuevas esperanzas de ser hallado el T.I.2

Un palmitero que responde al nombre de Víctor Blanco, oyó gritos desde el fondo de "los Bajos del General"

LA CUADRILLA DE PEONES QUE OYO ESTA VERSION, LA CONTO A SU JEFE DON TELEMACO FLORES, QUIEN INMEDIATAMENTE ORGANIZO UNA EXPEDICION

Con muchas dificultades logro descender, y el propio señor Flores vió tacones de zapatos finos, pero lo fuerte y constante de las lluvias impidieron seguir explorando

LOS BAJOS DEL GENERAL ESTAN CERCA DEL MONTE DE LA CRUZ, Y EL GALLITO DE HEREDIA

Esta mañana estuvo en nuestras oficinas el señor don Telémaco Flores, de la ciudad de Alajuela, quien nos suministro muy interesantes detalles alrededor de la misteriosa desaparición del T. I. 2, del que no se sabe con certeza de su paradero.

Nos dijo el señor Flores que un palmitero (hombre que se dedica a sacar palmitos) que respondo al nombre de Víctor Blanco, contó a unos peones que el señor don Telémaco tiene una bajando en El Gallito de Heredia, que el pasar por Los Bajos del General, a una hora del Monte de la Cruz había oído unos gritos en el fondo de las altas montañas.

La versión se transmitió rápidamente al señor Flores, quien, sin pérdida de tiempo y animado de la mejor buena voluntad, organizó una expedición, llevando de baqueno al señor Manuel Segura que no conoce toda la región, que vive en El Gallito, y a los compañeros Manuel Rojas Rafael Hernández. Partieron inmediatamente, y con mil dificultades lograron descender por los cortes de montaña, en los que se dura más de una hora descendiendo.

A pesar de que estaba lloviendo, el señor don Telémaco Flores y sus compañeros vieron la huella de unos zapatos. El tacón de los mismos estaba muy bien impreso en el barro, y podía verse a las claras que era calzado fino, por los filos y forma del tacón.

Esto ha dado, indudablemente un mayor aliciente en las esperanzas que se tienen de encontrar la avioneta desaparecida. Lo torrencial y constante de las lluvias impidieron la marcha de los expedicionarios, teniendo que regresar al lugar de partida.

Al darnos cuenta el señor Flores de los resultados obtenidos con la versión corrida por el palmitero, nos dice que él cree sea ese lugar el más indicado para buscar la avioneta, y piensa que se podría contar con la ayuda de unos aviones a fin de hacer exploraciones aéreas.

Pero también manifiesta este caballero, que él puede organizar una nueva expedición con todas las personas que se interesen en ello, para salir en fecha próxima llevando todo el equipo necesario para facilitar la labor que por cierto es bastante difícil por la topografía del terreno, y por lo constante de las lluvias. Estos detalles traen nuevas esperanzas, mayores entusiasmos para seguir en la búsqueda del

ahora sí...

NOS COMPLACEMOS EN ANUNCIAR que ya hemos recibido los famosos transformadores "ROGGERS" los cuales han revolucionado totalmente la Lámpara Fluorescente. Con este nuevo transformador los tubos encienden INSTANTANEAMENTE, como una bombilla incandescente, sin "parpadeos" de ninguna clase. Además, debido a que el "parpadeo" es lo que más perjudica los tubos, con el nuevo transformador la duración de ellos aumenta considerablemente. Visítenos para que los vea trabajando, justamente ahora que está el voltaje bajo.

AGENCIAS NIETO S.A.

AVENIDA CENTRAL — FRENTE BASIGO Y ALVARADO

Sir Felipe Sidney

Durante una gran batalla que se dió en Lutphen, el bravo soldado inglés sir Felipe Sidney (poeta, músico, excelente atleta, magnífico jinete y sobre todo un perfecto caballero), había peleado como un héroe. Después de perder en el combate dos caballos, que cayeron muertos debajo de él, fué herido por una bala y al tambalearse en la silla, el caballo salió desbocado del campo con su jinete. Hallándose ya en el campamento pidió un vaso de agua. A punto estaba de llevarse a los labios cuando vió que un pobre soldado agonizante clavaba ansiosamente sus ojos en el agua. Dominado su sed, depositó el vaso en la mano del moribundo, diciendo: —Camarada, tu necesidad es mayor que la mía.

SERAN SUSTITUIDAS LAS MONEDAS DE PLATA INGLESA POR OTRAS DE COBRE Y NIQUEL

LONDRES, 27 UP— El gobierno británico anunció hoy que pedía al parlamento que las monedas de plata fuesen sustituidas con otras de cobre y níquel

F. I. 2, y que sirvan los detalles a las autoridades respectivas, en el interés de conseguir lo que se desea. Otra versión es la de que los ve

300 trabajadores salvadoreños

Un excelente maestro

Un joven maestro italiano, que trabajaba en una escuela de aldeas, quedó cesante. En su último informe a los patronos de la escuela decía:

—Siempre he conseguido la disciplina por los medios más sencillos: llamando la atención y trayendo el interés de los alumnos y vigilándolos cuidadosamente. Lo que se consigue con medios coercitivos no es disciplina verdadera; reprime la individualidad del alumno y provoca sentimientos indeseables.

a fin de que pudiese derretirse con fines industriales un número en plata valorado en 222 millones de dólares. Cae al gobierno que también podría ahorrarse cuatro millones de dólares anualmente mediante la eliminación de las compras de lingotes de plata en los Estados Unidos.

cinos del cerro Las Tres Marias, dicen haber oído el vuelo muy bajo de un avión, y este lugar está en las proximidades de Los Bajos del General.

QUE TRABAJABAN EN PANAMA ENVIADOS A SU PATRIA

Están siendo repatriados todos los centroamericanos que trabajaban en la Zona del Canal. Hace pocos días llegaron a Costa Rica más de veinte trabajadores costarricenses

TAMBIEN HAN SIDO REPATRIADOS LOS DE HONDURAS Y NICARAGUA

Informa la prensa salvadoreña que recibimos hoy, que 300 trabajadores salvadoreños que se encontraban trabajando en Canal Zone han sido retornados a su patria.

Como se recordará, hace pocos días llegaron a Costa Rica 20 trabajadores costarricenses que

se encontraban en Canal Zone ocupados en diversas obras.

También se informa que han sido enviados a sus respectivos países los trabajadores de Honduras y de Nicaragua que en regular número, se encontraban trabajando en la Zona del Canal.

SERA APRECIABLEMENTE AUMENTADO EL PRECIO DEL CACAO

WASHINGTON, 27. UP— La oficina de administración de precios anunció que el precio máximo del cacao será aumentado apreciablemente dentro de uno o dos días, a fin de permitir a los importadores competir en el mercado mundial.

tífico de la comisión de energía atómica de las naciones unidas. Aunque Rusia anuncia que se reservaría su decisión hasta el último minuto, el comité aprobó por unanimidad el informe de dos páginas sobre los aspectos técnicos y científicos del control de la energía atómica.

APARECE EL PRIMER VESTIGIO DE ACUERDO INTERNACIONAL SOBRE ENERGIA ATOMICA

LAKE SUCCESS, 27. UP— El primer vestigio de acuerdo internacional sobre el control atómico hizo su aparición ayer en la reunión del comité técnico cien-

SALVOCONDUCTOS Y PASES MILITARES FALSOS

LONDRES 27 UP.—El London News Chronicle informó hoy que cierto número de alemanes y soldados del ejército británico estaban empleando impresoras clandestinas para la producción de libretas de racionamiento, salvoconductos para viajar y pases militares. Se está utilizando a los agentes de Scotland Yard en la investigación del caso.

Costa Rica pide aumento de la cuota de harina

A 15.000 BULTOS MENSUALES

La cuota que el país viene recibiendo oscila entre doce y trece mil bultos que constituyen una cantidad insuficiente para las apremiantes necesidades del consumo nacional.

LA ADMINISTRACION DE PRECIOS ENVIO A LA EMBAJADA DE NUESTRO PAIS EN WASHINGTON LA DOCUMENTACION CORRESPONDIENTE PARA CERTIFICAR ESTE CONSUMO

La Embajada de Costa Rica en Washington está realizando activas gestiones para obtener un aumento en la cuota de harina mensual fijada para nuestro país. El consumo actual de este alimento en Costa Rica alcanza la cifra de quince mil bultos mensuales, pero el suministro que nos llega de los Estados Unidos oscila entre doce y trece mil bultos mensuales, apenas.

Para certificar las necesidades de este consumo nacional a la Oficina del Gobierno Americano correspondiente, le fué enviada la documentación necesaria al señor Embajador, don Francisco de Paula Gutiérrez, por la Administración de Precios.

ACLARACION POLITICA

Como algunas personas maliciosamente o erróneamente califican de pertenecer a las filas cortistas, creo de mi deber, desmentir esas afirmaciones y como es objeto de declaración pública que pertenezco al Partido Republicano Nacional que últimamente ha llevado a la presidencia de la República al ilustre ex presidente Calderón Guardia y al Lic. don Teodoro Picado y que continuaré siendo un fiel soldado del glorioso e invicto partido a que he pertenecido siempre.

Antonio Arias Morela
Cédula 1956

RAY SUGAR ROBINSON, SERA DECLARADO CAMPEON MUNDIAL DE PESO WELTER

La comisión de boxeo de Nueva York considera esta determinación si Beau Jack o Tippy Larkin no se deciden a enfrentarse a Robinson por la corona de los welters

NUEVA YORK, 27 UP.—El gran pugilista de color Ray Sugar Robinson, posiblemente será declarado campeón welterweight del mundo, por la comisión de boxeo de Nueva York, si Beau Jack o Tippy Zarkin no se deciden a enfrentarse con Robinson por la

corona. El título welter está vacante desde el martes cuando Marty Servo se retiró del ring, debido a una lesión que padece en la nariz. Se tiene entendido que ni Jack ni Larkin quieren enfrentarse con Robinson.

A los Señores COMERCIANTES MAYORISTAS

ATENTAMENTE les solicitamos que gestionen con sus clientes la devolución de nuestros envases conocidos como cuñetes de 45, 80, y 110 libras y los estañones de 371 libras que se estuvieron usando, en calidad de préstamo para la distribución de aceite de nuestra fabricación.

COMPANIA COSTARRICENSE DE ACEITES Y GRASAS, S. A.



Falsa es la información de La Prensa Libre

Es una información que tiene un afán muy pobre de causar daño al justo movimiento de los empleados y trabajadores de las compañías eléctricas

No se trata de un movimiento comunista; se trata de un movimiento de los empleados y trabajadores de todos los colores políticos de la empresa por el mejoramiento de sus condiciones de vida

DECLARA EL SECRETARIO GENERAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA, DON RODOLFO GUZMAN

El señor secretario de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, don Rodolfo Guzmán nos hizo hoy las siguientes declaraciones:

—En forma sincera, con lealtad absoluta, la Confederación de Trabajadores de Costa Rica ha asumido la defensa y la orientación de los empleados y trabajadores de las Compañías Eléctricas en su demanda justa a un aumento de sueldos y salarios. Y no lo hace nuestra Central Sindical en forma entrometida, sino por propia petición de ellos mismos. Hemos puesto todo nuestro empeño en ayudarlos, a nadie se le ha preguntado su color

político, y nadie ha protestado. Quiero así desmentir la información falsa que La Prensa Libre le da a sus lectores, en un afán muy pobre de causar daño al justo movimiento de estos empleados y trabajadores.

Anoche, en nuestros locales, todos los empleados y trabajadores de la Empresa se reunieron para discutir la situación y se usó de manifiesto en forma amplia la falsedad de las informaciones periodísticas de La Prensa Libre.

Quiero decir que la C. T. C. R. pondrá en movimiento todos sus recursos de lucha para que se les haga justicia. No se trata de un movimiento comunista.

Se trata de un movimiento de los empleados y trabajadores de todos los colores políticos de la Empresa por el mejoramiento de sus condiciones de vida. La sinceridad con que actuamos en este y en todos los conflictos obreros del país, está muy por encima de la mezquindad envenenada de ciertos órganos de la prensa nacional, y eso lo sabe la clase trabajadora.

ESPIRITU NOBLE

Durante las guerras del siglo 17 entre Dinamarca y Suecia, un soldado danés herido de muerte se disponía a beber de una botella de madera llena de agua, cuando oyó lamentarse a un sueco que yacía en tierra a corta distancia, pidiendo agua y desangrándose. El danés arrastróse penosamente hasta su enemigo y usando las mismas palabras de sir Felipe Sidney, "Tu necesidad es mayor que la mía", se arrodilló y le acercó el agua a la boca. Pero el sueco, alzando súbitamente una pistola, hizo fuego e hirió al danés en un hombro.

—Villano!—exclamó éste. De seba hacerte un favor y en recompensa intentas asesinarme. Pues bien: te hubiera dado toda la botella; pero, en castigo, ahora sólo tendrás la mitad.

Y así diciendo levantó el recipiente, bebió el y luego lo depositó en la misma mano que quiso quitarle la vida.

MEDIDA ACORDADA PARA ACELERAR LOS TRATADOS DE LA CONFERENCIA DE PAZ

PARIS 27. UP.— Hoy recibió nuevo ímpetu la labor de las distintas comisiones de la conferencia de la Paz de París como resultado de la reunión celebrada por el Consejo de Cancilleres de las grandes potencias en la

Record de la muerte

El verdugo neoyorquino Elliot—fallecido hace varios meses a la edad de 65 años—obtuvo un record de 387 ejecuciones en la silla eléctrica. Saco y Vanzetti, Ruth Snyder y Judd Gray son algunos de los héroes de este romance patético. La figura de Bruno Richard Hauptmann, reo en el proceso Lindberg, se destaca con marcado color. Con una sangre fría digna de un ser imaginario que no posee los órganos de la emoción, Hauptmann llegó a la silla eléctrica y estoicamente recibió los 2.500 voltios que acabaron con el latido de su corazón. Elliot, vecino en el tranquilo barrio del Queens neoyorquino, alcanzó su máxima remuneración en el año 1923, al recibir 150 dólares por víctima. En esa época su eficiencia profesional se extendió hasta otros Estados de la Unión: una especie de magnate industrial que acaparó el negocio de la muerte y chamuscaba a los delincuentes de New Jersey, Pennsylvania, Massachusetts, Vermont y Connecticut.

que se decretó la aceleración de los trabajos de la conferencia. En el caso de la comisión política y territorial de Italia, donde los artículos tercero, cuarto y décimosexto del tratado de paz, con Italia, habían sido relegados a un aplazamiento indefinido, se llegó a la decisión de que estos artículos constituirían el temario inicial del programa señalado para el sábado.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE, afiliado a la C.T.C.R.

AVISA

A todos los trabajadores que ya se está distribuyendo una cantidad de cemento por medio del Ingeniero don Raúl Granados González en la Oficina de Racionamiento.

En vista de que el señor Granados está haciendo la distribución de una manera muy minuciosa para evitar que caiga en manos de los especuladores, nuestro Sindicato está en la mayor disposición de prestarle toda clase de colaboración para el logro de sus empeños.

Los trabajadores que hayan hecho solicitudes y no se les ha consignado el cemento pueden informarnos.

MANUEL SOLERA Secretario General

EL CASO DE TRIESTE AMENAZA LAS CONFERENCIAS DE PARIS

GRANDES INUNDACIONES EN TEXAS

Al fracasar las conversaciones sobre Trieste temese que fracase la Conferencia de Paz

El ochenta por ciento de la población alemana considera a que Hess no es un criminal de guerra

PARIS, 27. UP.— La espinosa cuestión de Trieste amenazaba hoy dar al traste con los esfuerzos por acelerar los trabajos de la Conferencia de la Paz. El subcomité especial facultado para redactar el estatuto de Trieste, indicó hoy que no ha sido posible llegar a un acuerdo sobre ningún punto importante. El presidente del subcomité K. V. Novikov, de la Unión Soviética, propuso que se preparase un informe al efecto para ser sometido a la comisión política y territorial de Italia, dejando así de nuevo el problema de Trieste en manos de esta última. La proposición de Novikov será debatida en el curso del día de hoy. Ayer, italianos y yugoslavos, que venían negociando privadamente la solución de sus diferencias a propósito de Trieste, interrumpieron las negociaciones y reconocieron el completo fracaso de sus gestiones de avenencia. Lo más probable es que el impasse surgido en relación con el problema de Trieste haga imposible a la conferencia la conclusión de sus trabajos antes del 15 de octubre, que es la fecha señalada para ello. La mayoría de las comisiones sin embargo, adelantaban su labor con ritmo cada vez más acelerado. El sábado, la misma comisión política y territorial de Italia reanudará la consideración de los artículos tercero, cuarto y décimosexto del proyectado tratado de paz con Italia. En la sesión de hoy de dicha comisión inició el debate sobre las cláusulas finales del tratado italiano el delegado austriaco W. R. Hodgson. La comisión económica de los Balcanes aprobó por nueve votos a cuatro con una abstención la propuesta francesa en el sentido de que las reparaciones de guerra que debe pagar a Rumania por los daños causados durante la guerra a las propiedades de ciudadanos de las naciones unidas queden limitadas al 75 por ciento. La votación se hizo después de rechazarse la propuesta británica para que Rumania pagase el total de las compensaciones pendientes y también la de Estados Unidos que proponía el pago del 25 por ciento de las mismas.

GRANDES INUNDACIONES CAUSAN LA MUERTE DE CUATRO PERSONAS Y CUANTOS DAÑOS EN LAS PROPIEDADES

SAN ANTONIO, Estado de Texas, 27 UP.—Cuatro personas perecieron ahogadas, resultando grandemente dañadas las propiedades a consecuencia de las inundaciones provocadas por doce horas de continuas lluvias, en el área de San Antonio. La policía y los bomberos de San Antonio han estado usando botes para evacuar a los residentes de las secciones más bajas de la ciudad.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA Consejo Nacional de Producción

A V I S A

Que ha puesto a la venta, a partir de esta fecha,

ACEITE de AJONJOLI

COMESTIBLE A **₡3.90** LA BOTELLA,

en cantidades mínimas de media botella y máximas de una botella, por familia y por semana.

LUGARES DE VENTA:

Bodega "Los Leones", al costado Norte del Telar del mismo nombre, Avenida 7ª, entre calles 6ª y 8ª.

Bodega El Frontón, avenida 6ª entre calles 5ª y 7ª

NOTA:

Conforme se indica, el precio no incluye el envase, razón por la que el interesado deberá llevarlo.

A fin de favorecer el mayor número de consumidores y siendo la cantidad de aceite muy limitada no se atenderán órdenes por cantidades mayores que las indicadas.

San José, Setiembre 26 de 1946.

UN ALTO PORCENTAJE DEL PUEBLO ALEMAN CONSIDERA A RUDOLPH HESS INOCENTE DEL CARGO DE CRIMINAL DE GUERRA

BERLIN, 27. UP.— Los folios dictados en el juicio de los 22 dirigentes nazis acusados de crímenes de guerra ante el tribunal militar internacional de Nuremberg serán anunciados el lunes 30 de setiembre por todas las radioemisoras alemanas, así como por onda corta a los Estados Unidos. El brigadier Robert A. Mac Clure, director de información del gobierno militar de Estados Unidos en Alemania, anunció hoy que el programa será radiado desde el Palacio de Justicia de Nuremberg y durará toda el día. (Señaló también que las transmisiones continuarán el martes en caso de que todos los veredictos no sean pronunciados el lunes). El general Mac Clure anunció al propio tiempo que según las encuestas celebradas en

tr, el pueblo alemán, por las autoridades del control de información, el setenta por ciento de los alemanes cree en la culpabilidad de los reos de Nuremberg. El nueve por ciento de los entrevistados son de opinión que algunos de los acusados de en guerra absuelven, y sólo el uno por ciento manifestó que ninguno era culpable. Un veinte por ciento se abstuvo de emitir opinión alguna. El rey que con más frecuencia declaró inocente fue a los alemanes que creen libres la culpa a algunos de los acusados, es Adolf Hess. Demuestran las encuestas que cerca del 90 por ciento de los alemanes son de opinión que los dirigentes nazis han sido enjuiciados con equidad. Un seis por ciento de los consultados achacaron la culpabilidad de la guerra a los gobernantes de los Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia. El cincuenta y siete por ciento de los alemanes alegan haberse enterado con los horrores de los campos de concentración nazis por las revelaciones hechas durante el proceso de Nuremberg. También indican las encuestas que

hubo un interés creciente en las informaciones periodísticas sobre el proceso a medida que este adelantaba mes a mes.

FUERTES BAJAS SUFRIO UNA BANDA DE FASCINEROSOS A MANOS DE LAS FUERZAS DEL GOBIERNO GRIEGO. Q INTENTO ASALTAR UNA POBLACION

ATENAS 27 UP.—Cuatro oficiales del ejército griego y un número indeterminado de rebeldes resultaron muertos hoy en la aldea de Leptokaria en la región del Monte Olimpo, al asaltar la población una banda compuesta como de trescientos anarquistas. Los bandoleros se retiraron finalmente después de sufrir fuertes bajas, perseguidos por refuerzos de gendarmería. La noticia de la batalla llegó a esta capital poco después que los comunistas griegos propusieron la formación de un gabinete de coalición para poner fin a la guerra civil. (El Rey Jorge II, que ha sido llamado al tro-

no de Grecia en virtud del reciente plebiscito, salió hoy de su exilio en Londres para Atenas, por la vía aérea. Según los últimos informes, el avión británico que había de conducir al rey a la isla de Malta lo llevará directamente hasta un puerto griego). Según información llegada a esta capital, 150 habitantes de la población de Deskatis y 50 aldeanos de las inmediaciones han abandonado sus hogares para unirse a las pandillas de facinerosos que han provocado actos de violencia en la región fronteriza. El ministerio de orden público ha puesto precio a las cabezas de 93 personas bandoleros en su mayoría, que se muestran activas contra el gobierno en la Macedonia y el norte de Tesalia. El buró político del partido comunista griego ha publicado una declaración a raíz de una larga sesión de sus miembros en la que se hace constar lo siguiente: "La guerra civil está siendo alentada por los británicos. Los estados balcánicos no son responsables.

HOY
Viernes

ESTADIO MENDOZA

A las 9
de la noche

LIBERTAD vs. ORION

CAMPEON NACIONAL

SUB-CAMPEON NACIONAL

Bajo la dirección de Claudio González y Mario Gólcher, estos dos magníficos quintetos resolverán mañana el Campeonato Nacional de Primeras Divisiones

El preliminar, a las siete y media de la noche, estará a cargo de

LICEO A. Y AMERICAN CLUB

PRECIOS: BUTACA C 2.00 - ENTRADA GENERAL C 1.00

COPA CENTROAMERICANA PARA EL CAMPEON DE AJEDREZ DEL ITSMO

Este valioso trofeo será adjudicado por Guatemala al equipo que triunfe en el próximo certamen ajedrecístico que se celebrará en la capital chapina del día 2 al 17 de noviembre próximo

UN TRIBUNAL INTERNACIONAL INTEGRADO POR LOS CAPITANES DE LAS DELEGACIONES RESOLVERA LAS APELACIONES Y HARA CUMPLIR EL REGLAMENTO QUE DA FORMA A ESTE EVENTO

La Federación Nacional de Ajedrez recibió una amplia información procedente de Guatemala en la cual se le comunicó la forma y fecha en que se realizará el Primer Campeonato Centroamericano de Ajedrez.

Cada uno de los equipos participantes en el torneo constará de cuatro miembros propietarios y un suplente, filial a su vez las jugadas para las dos primeras horas de inicio en cada encuentro y 20 jugadas por cada hora, siguiente.

Todas las controversias que se presenten en el transcurso del

torneo serán resueltas por un tribunal integrado por los jefes de cada equipo o delegación. Además de los cuatro miembros propietarios de la delegación costarricense, podemos añadir, al Bachiller don Arturo Mayorga quien clasificó en las recientes competencias promovidas para seleccionarse a los jugadores que jugarían.

Resta aún por clasificar al último seleccionado, disputando este puesto don Rosalía de Serrano, Gerardo Mora y el licenciado don Rafael Carrillo

16 DE OCTUBRE PELEARA CASTRILLO CONTRA AQUILINO ALLEN

El campeón tico ha mejorado de la lesión que sufrió en un dedo de la mano en la pelea contra Roberto Carrillo

ALLEN ES UNO DE LOS MAS FUERTES Y EXPERIMENTADOS WELTERS DE LA REPUBLICA DE PANAMA

Se están realizando los preparativos para acondicionar nuevamente el ring del estadio Mendoza a efecto de ofrecer a la afición nacional un encuentro boxístico internacional de indiscutible expectación e interés: la pelea entre Emilio Castrillo y Aquilino Allen.

Allen es panameño y uno de los más fuertes y experimentados pugiles de aquella república. Posee la enorme cualidad de su ro-

pidez y poco peso que le ha permitido descender hasta el pluma para disputar el campeonato de Panamá.

Castrillo se encuentra en franco restablecimiento de la lesión sufrida en un dedo de la mano en la primera pelea contra Roberto Carrillo.

Informaremos de los preliminares de esta pelea en su oportunidad.

A licitación el contrato

PARA EL TRANSPORTE DE LOS SELECCIONADOS

El Comité Olímpico ha dispuesto adjudicar este cuantioso contrato a la empresa de transporte aéreo o marítimo que ofrezca mayores facilidades de orden económico

LA SECRETARIA DEL COMITE SE ESTA DIRIGIENDO A LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE INFORMANDOLES DE ESTE ACUERDO

Dispuso el Comité Olímpico, en su sesión del miércoles de la presente semana, adjudicar el transporte de las delegaciones que se presentarán a nuestro país, en la próxima Olimpiada de Barranquilla, por medio de licitación.

Podrán formular ofertas para participar en esta licitación todas

las empresas de transporte aéreo que lo deseen y las marítimas.

La Secretaria del Comité empezó desde ayer a enviar comunicaciones a las empresas de transportes marítimo y aéreo que operan en este país informándoles de la naturaleza de este acuerdo.

Tonny Zale, campeón mundial de peso medio se enfrentará esta noche con Rocky Graziano

DESPUES DE JOE LOUIS, GRAZIANO ES LA MAS GRANDE ATRACCION DE LOS RINGS NORTEAMERICANOS

La pelea se efectuará en el Yankee Stadium de Nueva York, siendo Graziano el favorito para este sensacional encuentro

NUEVA YORK, 27 UP.—El veterano pugilista Tonny Zale expondrá su título de campeón mundial de peso mediano, frente a Rocky Graziano, en un bout a 15 rounds que tendrá lugar esta noche en el Yankee Stadium de Nueva York. Graziano es el favorito de los críticos y del público,

debido a su juventud y a su gran punch. Actualmente es la más grande atracción del ring, con la excepción de Joe Louis. El tiempo es excelente en Nueva York y posiblemente se establecerá un record de entradas para peleas entre boxeadores de peso mediano.

Deportivo Aguilas Blancas-Deportivo Adolfo Sáenz

El próximo domingo 20 de los corrientes a las dos de la tarde bregarán en la plaza Tomás Guar-

día de Calle Blancos, los poderosos equipos Deportivo Aguilas Blancas, de la localidad contra el

Libertad propuso el trueque de Umaña por Mórux

ESTIMASE EN LOS CIRCULOS FUTBOLISTICOS DE ESTA CAPITAL QUE EL CAMBIO ES FAVORABLE PARA AMBAS PARTES

Alajuela necesita un medio centro y los libertos cojean de delantera, especialmente por la falta de un forward rápido y de buen shut como Mórux

Ha llegado a nuestro conocimiento la propuesta hecha por Libertad a Alajuela para trocar a dos jugadores: Jorge Umaña por Armando Mórux.

A Libertad le sobra este excelente medio centro y a Alajuela el diminuto forward. En cambio a los erizos les hace falta un buen eje medular y a los blanquinos un forward de inteligencia, rápido y de potente shut.

De realizarse este cambio, Umaña y Mórux harán uso de sus nuevas camisetas en el campeonato del año próximo.

D. Alfonso Sáenz de La Uruca. Este encuentro resultará interesante dadas las magnificas condiciones en que se encuentran ambos teams. Ha sido dedicado, como un homenaje de simpatía y aprecio al esforzado y culto clubero don Adolfo Sáenz y familia

MAÑANA
SABADO
11 a. m.

ESTADIO DE BASE BALL

MAÑANA
SABADO
11 a. m.

SENSACIONAL ENCUENTRO INTERNACIONAL

La poderosa novena panameña

Pana - Zone vs. Selección Nacional

REFORZADA CON LOS LIMONENSES Y EL FAMOSO TIMOTHY MENA

PRECIOS: SOMBRA C 4.25 — SOL C 2.25 Impuestos Incluidos

Mujeres y niños entrarán a sombra con un tiquete de sol.

Próximo Domingo - Estadio Nacional

DOS MAGNIFICOS PARTIDOS POR EL CAMPEONATO NACIONAL

A LAS 8.30.—Los novatos orionistas en dura prueba frente el corajudo cartaginés

A LAS 10.30.—Los florenses inician su lucha por el Campeonato frente a los bravos rojos

ORION F. C. VS. GIMNASTICA CARTAGINES VS. HEREDIANO



He aquí el gran salón que ha sido perfectamente acondicionado para que en él se celebra la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York. La magna reunión se inaugurará el día 23 de octubre próximo

TREN de EXCURSION A PUNTARENAS

MAÑANA DOMINGO 29 DE SETIEMBRE

Salida a las 7 de la mañana — Regreso a las 6 de la tarde

Precio del pasaje sumamente económico. Consulte al Teléfono 1980. — Venta de tiquetes en la Confederación de Trabajadores, (lado Norte de la Plaza España).

NO PIERDA LA OPORTUNIDAD DE PASAR UN DIA DE DESCANSO EN NUESTRAS PLAYAS DEL PACIFICO, SIN TENER QUE GASTAR NADA EN HOTEL

SEGUNDA HUELGA DE EMPLEADOS CINEMATOGRAFICOS

HOLLYWOOD 27. UP— Hoy se destacaron refuerzos policíacos en siete de los principales estudios cinematográficos de Hollywood, en previsión de que vuelvan a estallar los motines registrados ayer con motivo de la segunda huelga violenta que estalló en la industria fílmica en el término de un año. En el estudio de Warner Brothers la policía se vió obligada a hacer acatar un mandamiento judicial que limita el número de "piquetes" huelgaríos que pueden apostarse a la entrada del estudio. Al igual que en la huelga del año pasado los sindicatos que dirigen el movimiento acordaron "piquetear" los estudios para for-

zar el reconocimiento de sus derechos jurisdiccionales en oposición a los de otros sindicatos rivales. Doce piquetes fueron arrestados durante los desórdenes de ayer, pero anuncian las empresas que la producción apenas ha sido afectada. Todas las famosas estrellas del cine, acudieron al trabajo junto con casi 22 mil trabajadores cinematográficos que no participan en la huelga. El noventa por ciento de los actores y actrices que debían trabajar atravesaron las filas de piquetes. Entre ellos se hallaban Mickey Rooney, Maria McDonald, Red Skelton, Greer Garson, Jimmy Durante, Cary Grant, Myrna Loy, Kudy Vales, Robert Young, Susan Hayward, Henry Fonda, Ann Dvorak, Adolphe Menjou, Yvonne de Carlo y George Brent.

ce lo llevará a un puerto helénico. Empeñe Jorge Segundo su viaje en circunstancias nada favorables, en vista del creciente estado de guerra civil que se registra en las regiones fronterizas de Grecia. El avión que conduce al monarca despegó de la pista de Heathrow, a las ocho y doce minutos de la mañana. Lo despidieron numerosos elementos de la colonia griega de Londres. Entre los presentes se hallaba la duquesa de Kent, que antes fue la princesa Marina de Grecia. La viuda del duque de Kent sollozaba al dar el beso de despedida al joven monarca.

ANTHONY EDEN CENSURA LA POLITICA DE NACIONALIZACION DESARROLLADA POR EL GOBIERNO LABORISTA

LONDRES, 27. UP— El exministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Anthony Eden, expresó hoy la esperanza de que el gobierno laborista no permaneciese en el poder el tiempo suficiente para "nacionalizarlo todo". Previamente Eden a las personas reunidas en un mitin político celebrado en Warwick: ¿qué harían los conservadores si volviesen al poder y hallasen que los laboristas o habían nacionalizado todo? Y contestando él mismo la pregunta dijo que el "gobierno conservador" que se instalase no podría desenredar todos los líos", pero quería estar en libertad para introducir los cambios que demandase el interés nacional.

JORGE SEGUNDO, REY DE GRECIA, EMPRENDO EL VIAJE DE REGRESO A SU PATRIA, PARA OCUPAR SU TRONO

LONDRES, 27. UP— El rey Jorge Segundo de Grecia salió hoy de Londres por la vía aérea para regresar a su trono después de 5 años de exilio, como resultado del reciente plebiscito en que los helenos favorecieron la monarquía. Aunque el monarca griego intentaba originalmente volar hasta la isla británica de Malta, donde tomaría un destructor griego que lo conduciría finalmente a Grecia los últimos informes dicen que el avión británico que lo condu-

Extraordinaria VIENE de la Pág. UNO— naria brillantez cívica, pues concurrirán a la ceremonia las escuelas de Cartago, Colegio San Luis Gonzaga, Gobernador y Municipalidad de la provincia, Banda Millar, Escuela Ricardo Jiménez de Tejar de Cartago y Jesús Jiménez, Escuela Manuel de Jesús Jiménez de Tierra Blanca,

ca, además, todos los familiares del extinto patrio. De Heredia vendrán la Escuela de Pedagogía y de Alajuela el Instituto. Ya Junta de Educación de San José obsequiará después de la ceremonia un almuerzo frío a los escolares de los planteles lejanos de esta ciudad que concurrirán a esta ceremonia.

TEATRO LATINO Hoy No Hay Función

MAÑANA SABADO — 3 - 7 - 9 p. m.

HOMBRES DE MAR o VEREDA TROPICAL

¢ 0.80